

千川中学校だより 12月号 平成27年12月15日(火)

読書活動の充実

豊島区では、平成18年に「豊島区子ども読書活動推進計画」を、平成22年には「豊島区子ども読書活動推進計画(第二次)」が策定され、学校は地域や家庭と連携をとりながら子どもの読書活動の充実を図っています。区内小・中学校及び高校を対象に、平成26年度「読書活動に関する実態調査」を行いました。その中から、区内中学校2年生の結果を一部、以下に掲載します。

◆1日の平均読書時間

0分	1～10分	11～20分	21～30分
20.3%	8.2%	6.5%	25.9%
31～60分	61～120分	121～180分	181分以上
20.1%	11.0%	4.6%	3.2%

中学生の平均は50.1分。ちなみに小学生62.3分、高校生32.2分と学年が上がるにしたがい読書時間が減る傾向にあります。

◆読書が好きかどうか

好き	47.6%	本が好きな割合は中学生7割台半ば。ちなみに高校生も7割台半ば、小学生が9割近くです。
どちらかといえば好き	30.3%	

◆読書頻度

ほとんど毎日	1週間に4～5日	1週間に2～3日
39.2%	15.2%	14.5%
1週間に1日	1か月に数日	ほとんど読まない
7.7%	8.9%	14.0%

1週間に2～3日以上は中学生が68.9%。ちなみに小学生80.4%、高校生33.1%と学年が上がるにしたがい読書頻度は下がる傾向にあります。

本校では、言語活動の一環として、毎朝「朝読書の時間」を設けて、読書に親しむ習慣を身につけるための指導を行っています。読書記録を付け、3年間で1万ページを読破することを目標にしています。先日、今年度二回目の読書記録集計結果(11月現在)がまとまりました。1年生の平均は10冊、2,719ページで、すでに1万ページを超えた生徒もいます。2年生の平均は23.3冊、6,639ページです。1万ページを超える生徒も増え、3万ページを優に超える生徒も出てきました。3年生の平均は46.3冊、13,524ページです。3年間の積み上げられた成果が出ており、目標をはるかに超える読書量に達している生徒が数多くいます。学校全体で読書活動を推進するために「豊島区教育委員会推薦図書120冊」を設置した身近な読書スポットとしての「千川中ミニライブラリー」も整備しています。また、学校図書館司書も配置され、生徒の読書活動を支援し、学習情報センターとしての機能を高めることに努めています。

読書は、言葉を学び、知識を身につけ、表現力を高めることができます。先人の教えも知ることができます。さらに、感性を磨き、創造力を豊かなものにし、生きる力を育むこともできます。これからも、学校だけではなく、家庭でも読書をする時間を増やしましょう。これからも千川中では朝の読書の時間を大切にしていきたいと思えます。体に栄養が必要なように、心にも栄養を与えましょう。



能代市いなか体験2年生2名が参加

11月21日（土）～23日（月）の2泊3日で、豊島区と教育連携を結んでいる能代市へ区内の中学2年生16名がいなか体験に参加しました。この取組は毎年、中学2年生を対象に豊島区教育委員会が企画し、能代市の中学校生徒との交流を通じて、互いに理解を深めることを目的としています。本校からも2名が学校の代表として参加してきました。2人に3日間の生活で印象に残ったこと等を聞いてみました。

僕は、この能代市いなか体験を通して、実に様々なことを学び、そして身につけました。いなか体験に参加が決まった当初は、正直不安でした。他校の生徒としっかり協力できるのかと思っていました。しかし、そんな不安も体験初日には、すぐなくなりました。メンバーと会ってすぐに仲良くなったからです。この体験に参加した人は、皆とても協調性があり、自分もこの体験を通して、自分の「協調の心」がより伸びたと思います。また、受け入れ先の農家さん宅では農家の大変さや面白さ、能代の地域の歴史や風土について大変貴重なお話をいただくことができました。その中でも特に印象に残ったのは、現代の農家の厳しさについての話です。農家さんの苦勞を人ごととして考えていた僕でしたが、この話で改めて自分たちの食生活は農家さん一人一人のおかげで成り立っているのだなと感じました。3日間、非常に有意義な体験でした。

私は先生方との面談を経て能代市いなか体験に行くことができました。他の学校の生徒は、生徒会役員や学級委員で責任感のある人ばかりだったので、仲良くなれるか、楽しく3日間過ごせるかがとても不安でした。初日に東京駅でみんなに会ってすぐに話ができて、新幹線に乗るまでには全員と仲良くなって、とても安心しました。秋田では、都会で体験できないことばかりでした。畑に行って野菜を収穫して自分たちで朝ごはんを作りました。また、各家庭で過ごした2泊3日は、全員が楽しく、いい思い出をつくることができ、とても貴重な体験になりました。秋田の中学生とも短い時間でしたが、一緒に自然について学び、たくさん話をして仲を深めることができたので、本当に秋田に行くことができてよかったと思います。今後、学校代表で行くことができるなら、また行きたいと思いました。

◇学校評価アンケートのご協力ありがとうございました◇

お忙しい中、学校評価にご協力いただきありがとうございました。この結果をもとに来年度の教育活動をさらに発展・充実させていきたいと考えております。また、結果がまとまりましたらご報告致します。

生徒の活躍

○バドミントン部 第58回東京都中学校バドミントン新人大会 2回戦進出（ベスト16）
***（2年）

○RCフェスタ本の紹介カード「永遠の0」 教育委員長賞 ***（2年）

○中学生「税についての作文」

豊島納税貯蓄組合連合会 優秀賞「消費税について」 ***（3年）

// // 「私達を支えてくれる税金」 ****（3年）

○明るい選挙ポスターコンクール 入選

1年 ****・****・****・****

○第29回中P連親子ソフトボール大会 第3位

千川中代表として15名の生徒が出場し、最後まで全力で試合に臨みました。